

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 9 contiene un real decreto trasladando al capítulo cuarto seccion segunda del presupuesto del ministerio de Hacienda para 1859, con objeto de cubrir los gastos de empujacion y venta de azogue en Londres, 900.000 reales del remanente que existe en el capítulo 57, art. 3.º de la misma seccion. *Gastos de cobreria de Jubia.*

El gobierno se reserva dar cuenta á las Cortes de esta disposicion en la próxima legislatura.

—Otro id. nombrando oficial sétimo segundo del Ministerio de la Guerra, al supernumerario del mismo D. Victor Maria y Ventura.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Sin embargo de lo que se decia en la noticia que publicamos, S. A. R. la duquesa de Montpensier y las señoras de algunos ministros, que estaban invitadas, no asistieron al último banquete por hallarse indispuestas ó no haber podido acudir al Real Sitio.

S. M. la Reina vestia un riquísimo traje azul con anchos y preciosos encajes blancos, completándose con un espléndido aderezo de hermosos ópalos. S. M. el rey vestia de capitán general.

Segun cartas de Tarragona, el general Prim parece que se dirigirá pronto á aquella capital, embarcándose en el puerto de Valencia; permanecerá breves dias entre sus amigos, y en seguida continuará su viaje á Monserrat, en cuyo santuario piensa saludar á la Virgen, perla de las montañas catalanas.

Segun la *Epoca*, hé aqui lo que es preciso que realice la situacion actual:

«Es preciso siquiera consolidar vigorosamente una situacion que es ya la mas poderosa y robusta de cuantas se han conocido en nuestro pais, que siga con prudencia y circunspeccion ese paso, que siga siempre la via de las reformas en sentido liberal; es preciso que despliegue mucha vigilancia y mayor energia para evitar los trabajos de zapa de algunos irreconciliables enemigos del régimen monárquico-constitucional; es preciso, en una palabra, que destruya en todas las ocasiones cualquier apariencia de afinidad con el principio reaccionario, y que á la sombra de una política francamente conservadora, realice en la esfera administrativa y económica la ley providencial del progreso.»

Tetuan 6. Embarcados en Ceuta los dos primeros tercios vascongados y los cinco batallones que marcharon con el general Turon, salen mañana para dicho punto los otros dos tercios, y los seis batallones restantes del tercer cuerpo, dos compañías de ingenieros y dos de administracion, con todo lo que queda del cuartel general. Desde mañana queda el general Rios encargado del mando superior de Tetuan. El general Gasset lo será de la division en Ceuta, tan pronto como se embarquen las tropas. Pien-

so pasar allí para activarlo todo, regresando inmediatamente.

Dicese que el dia en que verifique su entrada en Madrid el ejército vencedor, se firmará un real decreto concediendo el grado inmediato á todos los oficiales que, habiendo hecho la pasada guerra, no hayan recibido especial recompensa, y á todos los que, habiendo quedado en España con las armas en la mano, cuentan doce años de antigüedad y cuatro de efectividad en sus empleos.

Reina la mas completa animacion en todos los trabajos emprendidos en el arsenal de la Carraca. Adelanta notablemente la construccion de la fragata *Concepcion y Nra. Sra. del Triunfo*, asi como la de la goleta *Consuelo*; y están para terminar las obras de recomposicion de los vapores *Pizarro* y *Marqués de la Victoria*, y las del bergantín *Gravina*.

Segun parece, el caballo que montaba el Sr. Fort, jefe de los voluntarios catalanes, al entrar en Barcelona, es el mismo que, escapado en cierta ocasion del campamento marroquí, fué cojido por el general Prim, regalándose en prueba de sus simpatias al bizarro militar á quien nos referimos.

El regimiento infanteria de Albuera, ha sido destinado al distrito militar de Cataluña; el batallon cazadores de Segorve y el primer batallon de Asturias, á las Islas Baleares, cuyas fuerzas son procedentes de Africa.

Segun hemos oido decir, el regimiento de caballeria húsares de Calatrava, que se halla de guarnicion en Barcelona, pasará á cubrir la de Pamplona, siendo relevado en aquella por el regimiento de España.

Al regresar de Africa á la Península el brigadier D. Juan de Lesca y Fernandez, le ha sido conferido nuevamente el gobierno militar de la provincia de Vizcaya, que estaba desempeñando cuando fué destinado á campaña.

El dia 4 salió de Tetuan, con direccion á Ceuta, en donde se embarcará inmediatamente para la Península, la fuerza de guardia civil, que ha desempeñado las obligaciones de su instituto en el campamento, á excepcion de cuarenta guardias de infanteria y veinticinco de caballeria que permanecerán formando parte del ejército de ocupacion.

Los generales Prim y Echagüe, que habian pasado á Aranjuez con objeto de recibir del duque de Tetuan algunas instrucciones relativas á la entrada oficial de las tropas, se encuentran ya de regreso en la corte.

Segun nos escriben de Badajoz, se decia en aquella capital, con referencia á un parte telegráfico dado por el alcalde de Mérida, que hacia la parte de don Benito, se habian presentado unos cuantos hombres sospechosos. Parte de ellos á caballo, y los demás á pié. Inmediatamente se adoptaron las disposiciones

oportunas, saliendo la guardia civil en su perseguimiento. Es de suponer que sea alguna partidilla de ladrones, y que muy pronto quedará disuelta ó en poder de los tribunales.

Con fecha del 5 de abril nos escribe nuestro corresponsal en Tetuan lo siguiente:

«Aqui no hay novedad y solo se espera la marcha del general Garcia y los plenipotenciarios que tendrá lugar un dia de estos con el resto de las fuerzas, quedando solo la division que debe permanecer hasta el pago de los veinte millones.»

En Tetuan hay cada dia mayor animacion, vienen muchos moros y hay sus corridas de toros fiesta á que son muy aficionados los judios, se entiende, en cuanto á ser espectadores.»

Ha regresado ya de Aranjuez el señor don Antonio de los Rios y Rosas, despues de haber tenido el honor de ser recibido por S. M. de cuyos labios escuchó frases sumamente lisonjeras para tan distinguido hombre de Estado. Con igual cariñosa deferencia fué acogido por el ilustre duque de Tetuan, lo cual no tiene en verdad nada de extraño, conocida la especial amistad y relaciones políticas que unen á ambos personajes.

Entre los obsequios que se han hecho en Alicante á las tropas del general Turon, un espléndido almuerzo dado por la provincia á toda la oficialidad de Baza, Zamora, Barcelona y Almansa, asistiendo tambien 16 oficiales de estado mayor y 20 ó 30 de administracion militar.

Este acto tuvo efecto en la fonda del vapor, con asistencia de varios empleados del gobierno, llegando los gobernadores militar y civil, despues que hubieron hecho los honores en otro banquete que se dió á los jefes en las casas consistoriales.

Tanto la brillante oficialidad á quien se dirigió el obsequio, como las autoridades y demás concurrentes, brindaron á la patria, á la Reina y al ejército, rebelándose en todos los semblantes el mas ardiente entusiasmo.

Terminado este banquete se dió una abundante comida á la tropa, distribuyéndose doce mil excelentes cigarros entre los soldados.

El Pensamiento Español inserta el 8 los siguientes párrafos que no dejan de ser elocuentes, y mucho mas proceder de un periódico anti-parlamentario, segun él mismo confiesa.

«Que los dictadores han hecho callar á la revolucion, lo sabemos; que César, Cromwell, Napoleon I, y su sobrino, actual emperador de los franceses, hayan sido derribados por la revolucion, ni lo sabemos, ni podemos saberlo nunca.»

César murió, pero su muerte, lejos de ser un paso para la república, fué un gran salto para el imperio.

Sin la túnica ensangrentada de César, quizá Octavio no hubiera logrado apoderarse de la confianza del pueblo.

Cromwell cayó, porque todos los grandes criminales al fin sucumben; pero á su

caída no siguió la república, ni siquiera el protectorado.

Los reyes volvieron á ocupar los ensangrentados tronos de la reina María y Carlos I.

Napoleon I fué vencido y condeñado á morir en Santa Elena. Pero se nos figura que no eran grandes amigos de la revolucion los soberanos que invadieron la Francia, restablecieron la monarquía y arrancaron la corona de las sienas al guerrero antes tan temido, para colocarla en la de un hermano del infortunado Luis XVI.

Nos parece una de las cosas mas probada en la historia, que la revolucion, siempre fecunda para producir dictadores jamás ha tenido la fuerza necesaria para vencerlos.»

Con arreglo al reglamento, presidirá la reunion preparatoria del Congreso que se celebrará el 24, el primer diputado inscrito en la lista de los presentes en Madrid, que lo es el señor don Anastasio Marquez.

Dentro de breves dias publicará la *Gaceta* el real decreto en que S. M. se sirva hacer merced de título de Castilla al general don Domingo Dulce, con la denominacion, segun la *Epoca*, de marqués de Castellfolit.

De las cantineras que se marcharon con los voluntarios catalanes, una de ellas fué muerta de un balazo en la batalla de Tetuan; las otras tres marchaban a paso al entrar en Barcelona, detrás de la música que precedia á los mismos voluntarios, llevando una de ellas una gúmbia ceñida á la cintura.

Una carta procedente de la division vascongada, dice, que el traidor Carranque estaba en Fez, vistiendo boina y pantalón encarnados y jaique, asi como otro español en cuyos botines se leía el número 11; este número corresponde al del regimiento en que sirvió Rocamora.

Nos faltaria espacio si fuéramos á pintar, cual merece, la alegría y entusiasmo con que los periódicos y las cartas particulares de Barcelona nos dicen, fueron recibidos en aquella población el batallon cazadores de Arapiles, y los voluntarios catalanes. En la imposibilidad pues, de referir todo, vamos solamente á manifestar á nuestros lectores lo mas notable.

En el momento que el cañon de Monjuich anunció la llegada de aquellos valientes á la bahia, las tropas formaron para recibirlos; y cerrándose fábricas, talleres y escritorios, acudió todo el vecindario á la muralla del mar ansiosa de saludar á aquellos bravos. En el anden del puerto se hallaba desde muy temprano la diputacion provincial, autoridades y comisionados de todas las corporaciones; y tan luego como desembarcaron, le dirigió una fastuosa alocucion que terminó con vivas á la Reina, á España y á las glorias nacionales, entusiasta y nutridamente repetidos.

Acto continuo el cortejo se puso en marcha por la carrera previamente acordada, pero era imposible dar un paso. La multitud se apiñaba ávida de con-

templar á los héroes de Africa, y se mezclaba con ellos imposibilitándolos dar siquiera un paso.

Una inmensa lluvia de flores, de dulces, de composiciones poéticas, caía de todos los balcones, y en todas las calles y de todas las casas les presentaban obsequios.

Los adornos que mas han llamado la atención, han sido la calle de Fernando, que se hallaba iluminado con seis mil luces. La plaza real, lucidamente decorada con gas, vasos de colores y multitud de banderas. La plaza de San Jaime, donde habia una fortaleza con todos sus accesorios; la fachada de las casas consistoriales. En la plaza de Palacio, un soberbio obelisco adornado de los trofeos é insignia de todas las armas del ejército y armada, tercios vascongados y catalanes. El instituto industrial, el casino Barcelonés, la estación del ferrocarril del Este y otros muchos edificios públicos y particulares tambien ostentaron vistosas y sorprendentes iluminaciones.

Segun parece, el batallon de cazadores de Madrid ha tenido en la campaña fuera de combate 3 jefes, 22 oficiales y muy cerca de la multitud de su fuerza, sin contar las bajas ocurridas por el cólera. No lo extrañamos, porque es uno de los cuerpos que mas han sufrido durante la guerra.

Segun cartas de Vitoria, parece que las juntas generales de Alava, que ya han empezado sus tareas en Salinas de Añana, darán un alto testimonio de honor y gratitud al general Latorre. Tambien nos dicen que la provincia piensa regalarle una magnífica espada. Escusado es decir que la provincia manifestará igualmente sus simpatías al coronel Saravia con alguna especial distincion.

El brigadier de infanteria D. José Pons y Veladas, pasa de cuartel á Vigo, y á Zaragoza el de igual clase D. Enrique Enriquez García.

Las *Novedades* trata de la necesidad que tiene el gobierno español de ofrecer su apoyo leal y sincero al Portugal en todas las cuestiones que diariamente interesen á uno de los pueblos, en sus relaciones con el extranjero; porque deberian mirarse como peninsulares.

El bizarro coronel, gefe de los voluntarios de Cataluña, don Francisco Fort, ha regalado á la Excmo diputacion de Barcelona, el sable de la campaña que blandió en la guerra de los 7 años, y que en la de Africa ha sido varias veces teñido con sangre mora. Tambien le ha regalado un antiguo ejemplar del Alcorán, escrito en una tira de pergamino de dos metros de largo.

La red telegráfica que ya enlaza todas las capitales y muchas ciudades importantes del reino, va á estenderse á territorios donde son escasas las comunicaciones y pueden prestar utilidad indudable. Nuevos alambres enlazarán en breve con Zaragoza á Alcañiz, Morella y Castellon, extendiéndose por todo el Maestrazgo.

Segun nuestras noticias, la provincia de Alava y la ciudad de Vitoria preparan á su tercio una ovacion grandiosa. El diputado general de la provincia, Sr D. Francisco Juan de Ayala, que ha compartido con la division vascongada todas las penalidades y fatigas de la campaña, saldrá á recibirlo al confin de la provincia, y allí arengará á los valientes soldados alaveses.

Ha sido tan extraordinario el número de forasteros que ha acudido á Barcelo-

na para presenciar la llegada de las tropas procedentes de Africa, que gran parte han tenido que acomodarse en las calles y portales por no hallar habitaciones ni en fondas ni en posadas. De Villanueva y Geltrú han sido tantos los que han marchado, que segun dice el *Diario* de aquella villa se ha notado la falta en algunos de los círculos habituales de reuniones públicas.

Málaga 9 de Mayo. — Se nos asegura que en breve deben llegar á esta bahía diferentes vapores procedentes de Ceuta, conduciendo á su bordo el regimiento infantería de Albuera, los batallones de Ibea de Asturias la Reina y el de cazadores de Segorbe, todos pertenecientes al estinguido tercer cuerpo del ejército de Africa; dicha fuerza solo se detendrá pocas horas en bahía, siguiendo acto continuo su viage para diferentes puntos como ya lo verificaron los batallones anteriormente llegados de la misma procedencia.

Madrid 10 á los cinco y cuarenta minutos de la tarde.

Hoy ha entrado O'Donnell y se ha recibido con gran entusiasmo.

Mañana probablemente se hará el recibimiento del ejército inmensamente entusiasta.

Los Reyes vendrán mañana á las 7. (Andalucía.)

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 7. La *Patrie*, periódico ministerial parisiense, inserta la siguiente nota.

«Acabamos de saber que Garibaldi, despues de haber dimitido sus dos cargos de diputado por Niza y de general del ejército Piamontés, acaba de partir para Sicilia al frente de una expedicion armada.

Obrando de esta suerte, se coloca Garibaldi á la altura de Walker, y el acto de que se hace responsable queda sujeto á la aplicacion de las leyes que castiga la piratería. No necesitamos añadir que el gobierno piamontés desaprobaba esta conducta, que no solo es un acto de insubordinacion, sino de verdadera traicion. Por lo demás el buque que conduce á Garibaldi está anunciado con sus señas en toda la costa.»

Paris 8. — Confirmase la noticia de que Garibaldi ha salido para Sicilia con una expedicion armada. El gobierno piamontés ha dispuesto enviar buques á las costas de Sicilia para impedir toda tentativa de desembarco bajo la proteccion del pabellon sardo, que es el que lleva el buque en que va Garibaldi.

Idem 8. — Segun el *Times*, dos buques de guerra franceses han llegado á la isla Discea, en las costas de Abisinia, para tomar posesion de ella.

Se acusa á Inglaterra de haber favorecido la empresa de Garibaldi contra el gobierno napolitano.

El *Pays* exhorta al rey de Cerdeña á no escuchar los consejos de los que le escitan á la guerra con Nápoles.

Marsella 8. — Hay noticias de Roma que alcanzan al 5. Aun se esperaban mil irlandeses con destino al ejército pontificio.

Londres 8. — Dicen de Washington que los preliminares de la convencion de Charleston hacen probable el nombramiento de Douglas como candidato del partido democrático para la presidencia de los Estados Unidos.

Segun el *Morning-Post*, el ejército del Papa á las órdenes de Lamoriciere se dirijirá á la frontera napolitana muy pronto.

Berna 8. — El consejo federal ha diri-

gido á las potencias otra nota esponiendo la importancia estratégica de las provincias neutralizadas para conservar la neutralidad suiza.

Turin 8. — Garibaldi marchó con 1.400 hombres en tres buques, uno de ellos inglés. Se esperan medidas gubernativas, represivas y discusiones ardientes en las cámaras. Estamos esperando al rey.

Ha llegado á hacerse verdaderamente alarmante, la escandalosa manera con que el comité italiano de la sociedad de evangelizacion de Génova, que de doce años á esta parte mantiene relaciones con los principales centros de propaganda de Italia, se aprovecha superabundantemente de los trastornos políticos, para romper los lazos que unen á los católicos italianos con la Iglesia. En el Piamonte, en Turin, en Génova, en la Spezia, Alejandria, Novi, Gaglianico, Para, Asti, Sarzana y en muchos otros puntos, se predica por los sectarios del protestantismo pública y descaradamente el cisma, presentando como el ideal de la perfecta religion el sistema de libre examen, tal cual se practica en Génova, en Londres, ó en los Estados Unidos. Escusado es el decir, que la *Sociedad evangelica* no olvida su medio favorito de propaganda, el de distribuir por miles, biblias protestantes, repartiéndolas por calles y plazas é introduciéndolas en las casas y en las iglesias.

La *Buona Novella*, periódico protestante de Turin, consigna al propio tiempo en todos sus últimos números, los progresos de la herejía en diversos puntos de Italia, y particularmente en Toscana, Pisa, Liorna, en Luca y en Florencia. En este último punto, se ha abierto durante el año próximo pasado, diez escuelas protestantes.

El arzobispo de Florencia denunció á su tiempo aquellas escuelas como una *institucion corruptora de la fé y de las costumbres*, pero el gobierno no hizo caso de las justas reclamaciones del prelado, y autorizó á los protestantes á hacer, como antes, lo que *luciesen por conveniente*.

No es extraño, en vista de lo espuesto, que tantos gérmenes de desorden, se observen en la bella Italia.

No se confirma la destitucion del príncipe Miloch; pero parece positiva la rotunda y formal negativa de la Sublime Puerta á las siguientes proposiciones que á esta esta ha presentado la diputacion servia, enviada por el referido príncipe:

«Primera: un engrandecimiento de territorio, y la rectificacion de las fronteras. — Segunda: la herencia del trono en su familia. — Tercera: los terrenos que forman las servidumbres de la fortaleza de Belgrado. — Cuarta: La evacuacion de la Servia por las familias otomanas, que se encuentran establecidas allí.»

Escriben de Roma que el general Lamoriciere ha llegado á las Marcas. Cartas de Pésaro y de Perugia, tratan de la llegada del espresado general, con la cual ha coincidido la sorpresa de un club revolucionario. En él se han cogido muchas proclamas piamontesas y correspondencias importantes, las cuales, al paso que descubren la trama, comprometen á no pocas personas.

El llamado comité italiano no ha querido presentarse ni aun en las calles desde la llegada del general Lamoriciere, y ha dispuesto que los que faltan á esta prohibicion sean anotados por su falta en un libro dispuesto para este objeto, remitiendo despues aquel á las Romanas. El general ha pasado á Fano.

Han desembarcado en Ancona 1,500 irlandeses y 60 oficiales franceses, que vienen á formar parte del ejército pontificio; se espera así mismo, gran número de voluntarios de diversos países.

El príncipe Carlos Chigi, coronel de la guardia palatina del Papa, ha pedido tomar parte en el ejército activo, y ha entrado como simple soldado en las filas de la infanteria, cosa que ha producido grande efecto en Roma; este príncipe tiene 20 años y es hermano menor del nuncio de Baviera.

Actualmente se está aumentando la caballeria y organizando los zapadores.

La *Gaceta* de Viena del dia 1.º de mayo publica una carta autógrafa del emperador de Austria, concediendo la dignidad de consejeros del imperio, en servicio extraordinario, al arzobispo Rauscher, al príncipe Adolfo de Schwartzberg, al general Francisco, príncipe de Liechtensein; al príncipe Vicente Auersperg, al conde de Hortig, al general Haller, al conde Appony, al mariscal lugar teniente conde de Degenfeld, y al baron de Sekeswirth.

Han sido nombrados treinta y ocho consejeros del imperio, temporales. Entre ellos se encuentran los siguientes: Para la Ungría, los señores Vay, Majlath, Somich, y el burgomaestre, Topercer. Para la Bohemia, los señores Clam-Martinitz, Alberto Nostitz y el presidente de la cámara de comercio Reichembergs y Frenkler, y para Venecia, el conde Mocenigo y el baron de Zigno.

Dicen de Turin, que se han dirigido á Rímuni dos mil piamonteses con cincuenta y seis piezas de cañon, de las cuales treinta y dos son rayadas, acompañadas de cinco escuadrones.

El rey Victor Manuel, no ha verificado aun su entrada en las Romanas. El cardenal Viale-Prela, continúa sus visitas pastorales; se dice que no quiere hallarse en Bolonia á la llegada del rey.

Se habla de una carta que el espresado cardenal ha escrito al rey, y de que ha dado orden de cerrar las iglesias y no tocar las campanas, cuando se verifique la entrada.

En la capital del Piamonte ha hecho mucho ruido la solemne presentacion del embajador de Austria en la corte del Sumo Pontífice, el cual ha entregado sus credenciales al Santo Padre, de quien ha sido perfectamente recibido.

El juéves abrió sus salones el embajador, y se presentó del brezo de la duquesa de Grammont, cosa que ha parecido no poco significativa.

El dia 1.º se instaló en Milan el supremo tribunal de Justicia trasladado á aquella ciudad. La ceremonia fué grandemente solemne. Se han publicado los decretos organizando toda la alta magistratura del reino, en la que entran los jurisconsultos mas eminentes de las antiguas y de las nuevas provincias del reino.

Hé aquí lo que dice la *Patrie* respecto de las reprobables maniobras de algunos piamonteses.

«No ignoramos, escribe, que algunas personas juzguen esta cuestion en Inglaterra bajo un punto de vista diferente. En un meeting que acaba de tener lugar en Glasgow, se ha decidido enviar un manifiesto á Garibaldi, y lo que para hacer la guerra es mucho mas sustancial, todos los fondos recogidos para su suscripcion. Nosotros no podemos asociarnos á estas escitaciones.»

El nuevo reino de la Italia del Norte, lo repetimos hasta la saciedad, tiene necesidad para consolidarse, de que haya mucho orden y tranquilidad, no solo en sus límites, sino en toda la Península. Sublevar la Sicilia es lo mismo que turbar, inquietar, escitar los espíritus exaltados de Cerdeña, y aplazar indefinidamente la obra de organizacion de que todos deben ocuparse únicamente. Hé

aquí p
ideas d
nan en
y hé a
mos co
las ma
ducir
tano »
El
sigue:
«C
las tr
ma,
Gariba
de la
rectos
singula
siendo
prensa
haber
un go
la resc
luciona
cilia c
caragu
leranci
aprecia
imposi
ridad,
dalos d
Se
capital
bres p
titud t
tria. A
ciere l
aspecto
Ha
Móden
al ser
hombre
se con
guardi
de los
neral
cona,
te la
Ya ha
cañone
oficial
cons-j
denes
bien se
ñoles.
Ha
presta
manos
«Y
en ge
neto
pósta
renis
carden
a Su
suceso
ceré t
«H
que D
Évan
E
aprob
truida
auxili
plaza
niend
y tue
franco
P
para
hacer
en es
tros
gran
esta c
prepa

aquí por qué combatiremos siempre las ideas de conquista y anexión que germinan en Turin dentro de algunas cabezas, y hé aquí también por qué nos oponemos constantemente á los esfuerzos y á las maniobras que tienen por objeto producir la caída del gobierno napolitano»

El Reino dice oportunamente lo que sigue:

«Confirmase la próxima retirada de las tropas francesas que guarnecen á Roma, y al mismo tiempo la partida de Garibaldi para Sicilia, donde, al decir de la prensa sarda, hay todavía insurrectos que luchan en las montañas. ¡Cosa singular! El general Lamoriciere está siendo el blanco de los ataques de la prensa liberal de todos los países, por haber puesto su espada al servicio de un gobierno legítimo, y ya se celebra la resolución del célebre caudillo revolucionario, que por lo visto mira á Sicilia como el filibustero Walker á Nicaragua. Por infinita que sea la intolerancia de las naciones europeas en la apreciación de los asuntos de Italia, es imposible que no interpongan su autoridad, para que de una vez acaben escándalos de semejante naturaleza.»

Segun escriben de Turin, en dicha capital están muy preocupados los hombres políticos, á consecuencia de la actitud tomada por Roma y por el Austria. Aseguran que el general Lamoriciere ha cambiado instantáneamente el aspecto militar de los Estados romanos.

Hay ya, contando con las tropas de Módena, que en su mayor parte pasan al servicio de la Santa Sede, unos 30,000 hombres organizados, y van á aumentarse con otros 10,000 destinados á dar guarnición en las principales ciudades de los Estados pontificios. El cuartel general del ejército se establece en Ancona, formándose en las inmediaciones de la Católica, un campo atrincherado. Ya hay tres brigadas de artillería con cañones rayados. Una gran parte de la oficialidad de Parma se ha puesto, por consejo de la duquesa regente, á las órdenes del Santo Padre. Dícese que también se esperan algunos voluntarios españoles.

Hé aquí el texto oficial del juramento prestado por el general Lamoriciere, en manos del Santo Padre:

«Yo, Leon de Lamoriciere, general en jefe de las tropas pontificales, prometo y juro ser fiel al Santo padre, apóstol, al sagrado colegio de los serenísimos y reverendísimos señores los cardenales de la Santa Iglesia Romana, al Supremo Pontífice reinante y á sus sucesores canónicamente elegidos, y ejerceré fielmente el mando de las tropas pontificales que me estén confiados. Así, que Dios sea en mi ayuda y sus Santos Evangelios.»

El emperador de Francia acaba de aprobar el modelo de una cañonera, construida por un nuevo sistema, y sin el auxilio del vapor. Consiste aquel en reemplazar el vapor por aire caliente, obteniendo por este medio mayor velocidad y una economía de ochenta millones de francos para la marina imperial.

Paréceme que el combustible empleado para la cocina de la cañonera, basta para hacer que marche velozmente.

Gaceta.

—Hoy por hoy.—Como quiera que en estos momentos lo que desean nuestros lectores son noticias referentes á la gran solemnidad patriótica que celebra esta ciudad, retiramos algunos originales preparados para este número con la idea

de poder dar cabida á la descripción de las últimas demostraciones y á los anuncios de las que han de tener lugar.

—A DIOS.—Hoy á la hora que anuncie el repique general emprenderá su marcha parte de la brigada de coraceros. El Excmo. Ayuntamiento, segun su programa, los acompañará en cuerpo desde la plaza de la Constitución donde habrá de reunirse, hasta su salida, por la plazuela de la Almagra, calle del Poyo, S. Pedro y S. Bartolomé y carrera de la Puerta Nueva, y una comisión del mismo en carruajes los despedirá á un cuarto de legua del término.

—SOLEMNIDAD RELIGIOSA.—Ayer á las diez y media de la mañana salió de las Casas consistoriales la brillante comitiva que se dirigió á la Santa Iglesia Catedral á asistir al solemne Te-Deum que tenemos anunciado, habiendo regresado poco antes de la una. Asistió al solemne acto el batallón de Africa con su lucida música.

—ILUMINACIONES.—Las calles han estado estas noches intransitables: ha habido iluminaciones bellísimas, llamando entre otras la atención pública la de las Casas consistoriales, cuya fachada era una verdadera ascua de oro. Lástima que este edificio no estuviera situado en una gran plaza: esto se oía frecuentemente, pues el acceso entre la apiñada muchedumbre era poco menos que imposible. Las redacciones de todos los periódicos han puesto muy bellas iluminaciones alusivas al objeto. Muchos edificios públicos y particulares se han distinguido también por los vistosos adornos de sus fachadas y sus brillantes iluminaciones.

—BIEN.—Segun una carta de Sevilla, en el recibimiento del primer batallón de Leon, una de las fachadas que por su adorno han llamado mas la atención ha sido la de las oficinas del ferro-carril de Córdoba.

—CÓRDOBA AL EJÉRCITO.—El vistoso arco de triunfo levantado por la Municipalidad á la entrada del puente, contenía los símbolos de la victoria y de la paz, las armas de esta ciudad y entre banderas y flores la siguiente inscripción: *Córdoba al ejército de Africa.*

—FUÉ BRILLANTE.—Hemos oído hablar con grande encomio del desayuno que la Excmo. Diputación provincial dió á la brigada de coraceros á su entrada en Córdoba, no solo por la calidad, sino también por la cantidad de los vinos y manjares que se sirvieron. Todo se habia preparado en una lindísima tienda de campaña junto al arroyo de la Miel.

—ASÍ ES.—Ayer oímos decir á una persona muy ilustrada y observadora y que sigue á las tropas expedicionarias, asistiendo á las ovaciones de que vienen siendo objeto, que Córdoba es uno de los pueblos mas impresionables que ha conocido, y que en la presente recepción ha estado á la altura del que mas ha hecho por festejar á los héroes de la patria.

—EL PAIS DE LAS FLORES.—No sin razón declamos bajo este mismo epígrafe hace pocos dias, que segun los preparativos que se hacian, los coraceros iban á entrar en Córdoba sobre una espesa alfombra de flores. Efectivamente: los que iban en los carruajes parecian enterrados sobre una multitud inmensa de rosas, ramos y coronas; soldado habia que llevaba seis y ocho de estas. las calles del tránsito se veian enteramente cubiertas de rosas, lilas, alielis y tulipanes. Nada se exagera al decir que por toda la carrera caía una espesísima lluvia de flores sobre la tropa, que saludando afectuosamente demostraba su conmoción á la vista de estas espontáneas y delicadas ovaciones.

—TEATRO.—Anteanoche á petición de

varias personas se substituyó la zarzuela *Céfiro y Flora* por la canción de las *Ventanas de Cárdenas*, en la que como siempre obtuvo la Srta. Hernandez gran cosecha de aplausos. El teatro estaba lleno.

—ARCOS.—Además del arco de triunfo levantado por el Ayuntamiento á la entrada del puente, los vecinos habian construido otros con follaje y rosas en la Cruz del Rastro y calles de Lucano, Librería y Espartería.

—VACANTE.—En tal estado se halla el estanco de esta capital llamado de la Carrera del Puente. Hasta el dia 17 del actual se admiten solicitudes.

—UN PADRE Á SU HIJO.—Hijo de mi alma: Estoy enterado de la vida disipada y perversa que llvas en Córdoba. Si los trancazos pudieran ir por el correo, al recibir esta carta te encontrarías con cuatro costillas rotas. Tu pobre madre que tanto te quiere, te envia la adjunta libranza de 200 rs. sin que yo lo sepa.

Lista de los vecinos de la parroquia de S. Lorenzo, que han contribuido para la suscripción á favor de los heridos de Africa, y de que hicimos mencion en uno de nuestros números anteriores.

	Rls. cts.
D. Juan de Dios Perez.	8
José Martínez Lopez.	4
Mariano Jimenez.	2
Rafael Lopez.	4
Antonio Anguita.	10
Francisco Diaz.	4
Antonio Perez Castilla.	40
Antonio Moreno.	4
Antonio Serrano.	4
Francisco Gomez.	10
José Gonzalez Cabrera.	4
D.ª Manuela Mejias.	6
D. Antoni Blasco.	6
José Navarro.	4
D.ª Mariana Cabrera.	4
Antonia Roldan.	10
D. Esteban Barea.	4
Juan Castuera.	10
José Murillo.	4
Rafael Ruiz.	4
José Martínez Tagua.	19
José Repiso.	10
D.ª Maria de la Paz Callejas.	2
D. Mariano Jimenez.	19
Salvador de Raya.	8
Rafael Medina.	2
Francisco Tejero.	1 14
Francisco Montalbo.	4
D.ª Antonia Roldan y Roldan.	1 6
D. Antonio Lozano.	8
Antonia Navajas.	2
Juan del Mármol.	4
Rafael Valenzuela.	4
Francisco de P. Pastor.	4
Francisco del Hoyo.	4
Antonio Muñoz.	4
Rafael Rodriguez.	4
D.ª Antonia Perez.	2
Dolores Gomez.	1
Ana de Torres.	2
D. José Roldan.	4
Antonio Prieto.	10
Antonio Alfaro.	10
Francisco de Salas Lorenzo.	8
Manuel Caballero.	4
D.ª Maria Josefa Sanchez.	2
D. Mariano Buendia.	4
Rafael Gomez.	9 32
D.ª Maria Casado.	16
D. Diego Sanchez.	8
D.ª Rafaela Sepúlveda.	8
D. Antonio Tejero.	8
Juan Moreno.	16
D.ª Carmen Molina.	16
Rosario Diaz.	16
Antonia Valenzuela.	8
Maria de los Dolores Valle.	8
Francisca Garcia.	8
Magdalena Gonzalez.	8
Francisca Aguilera.	8

Marina Hidalgo.	8
D. Cristóbal Entreña.	16
D.ª Maria Porcuna.	8
Antonia Gonzalez.	8
D. Rafael Rodriguez.	16
D.ª Maria Josefa Campos.	8
Maria Angeles Torres.	8
Maria Lasarte.	8
Francisca Muñoz.	8
Rosario Escribano.	8
Dolores Torres.	16
Josefa Palacios.	4
Francisca Jimenez.	16
Rafaela Bello.	7 4
Rosario Bello.	8
Manuela Jorge.	4
Maria del Carmen Gonzalez.	4
Maria de Torres.	8
Maria Serrano.	8
Josefa Ramirez.	8
Josefa Martinez.	8

(Se continuará.)

El secretario de la redacción,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Nereo, y compañeros mártires.

—Hoy reza la iglesia de Sto. Domingo de la Calzada, confesor, con rito somidoble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Rafael.

—Sesto dia del solemne octavario que la ilustre confraternidad de Nro. Santo Custodio le consagra en su iglesia á las 9 y media de la mañana. Concurrirá la ilustre hermandad de Labradores; y predicará el Sr. D. Manuel Molina, rector y cura propio de la parroquia de la Ajerquia.

—Sesto dia de la devota novena acostumbrada al Sr. S. Rafael, en su iglesia; á las cinco y media de la tarde: predicará el Sr. D. José María Fuentes, coadjutor de la parroquia de Sta. Marina.

—Ejercicios del Mes de Maria ó Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. José de Meilo, capellan de las religiosas de la Encarnación.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Señora del Pilar, en Jesus Nazareno.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 8 de Mayo.—5 por 100 consolidado á 48,60, el diferido á 58,55. Deuda del personal 11,20.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 4 de Mayo de 1860, á igual hora del 7 del mismo.

Trigo.—Fanegas 1495 1/2 desde 45 á 49.

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 69, ld. en los molinos á 57. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—SEVILLA 9 de Mayo. En la Alhondiga. Trigo de 55 á 69. —Cebada de 53 1/2 á 42 1/2. —Fuera de la alhondiga.—Trigo, de 55 á 66. —Cebada de 54 á 53. —Aceite en la Calzada de 00 á 61 1/2 para el consumo á 62.

—JAEN 8. —Trigo de 46 á 51; Cebada de 25 á 24; Habas de 34 á 38. Aceite de 62 á 68.

—JEREZ 9. —Trigo de 62 á 68. Cebada de 35 á 38. Habas de 00 á 64.

—GRANADA 7. —Alhondiga. —Trigo de 50 á 60. —Cebada de 28 á 32. —Habas de 40 á 44. Aceite de 72 á 75.

—MÁLAGA 8. —Trigo de 60 á 71. Cebada de 52 1/2 á 56. Habas de 35 á 38. Aceite de 60 á 65.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ

CORDOBA.—1860

Imp y Lit. de D. Faustino Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

ELIXIR de GUILLIE el único autentico preparado por PABLO GAGE

En París, calle de Grenelle-Saint-Germain, n. 13.
Extracto del libro titulado: TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS, de las enfermedades que ocasionan, e de los medios de combétilas eficazmente por sí mismo con el Elixir Tónico anti-flemoso del doctor Guillie, etc.

Los antiguos, que habian dado á las Flemas el nombre de Pituita, la definian: un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarias y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen á aumentar la secrecion de este humor y alterar su naturaleza primitiva; por consiguiente es facil concebir lo mucho que debe influir su produccion inmoderada sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestion y la circulacion de la sangre; las funciones del corazon y de los pulmones; del estómago, de los intestinos y de la vejiga; del hígado y del bazo; de los aparatos glandulosos y linfáticos, etc. Citando algunas de estas afecciones nos será facil hacer comprender que servicios tan grandes debe hacer el Elixir de Guillie en las enfermedades ocasionadas por las Flemas, y hasta en casos desesperados. **ASMA.** CATARROS, COQUELUCOS, RESERFANDOS, TOSIS CONVULSIVAS, INFLAMACIONES DE PULMON, etc. — En general estas afecciones son el resultado de una acumulacion de materia flemosa en el tejido mismo del pulmon y sobre la superficie de los bronquios, acre, viscosa, espesa, que se ha desarrollado en el pulmon de resultas de una inflamacion producida por un resfriado. La naturaleza trita de esta materia flemosa, el pulmon no se dilata. La respiracion se hace imposible. La naturaleza trita de esta materia flemosa, el pulmon no se dilata. La respiracion se hace imposible. La naturaleza trita de esta materia flemosa, el pulmon no se dilata. La respiracion se hace imposible.

bilis, y se declaran las enfermedades de la ictericia, la fiebre amarilla, las fiebres pútridas y biliosas; las tercianas y otras. Para curar estas enfermedades, es preciso expulsar del hígado y los intestinos la bilis purificada y producir la inflamacion, a medida que se produce, y emplear al efecto el Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage, que reúne á una accion purgante suave, calidades tónicas y anti-péculientes. **CATARRO DE LA VEJIGA.** — Cuando las orinas están cargadas de una materia flemosa, algunas veces cenagosa y rojiza, otras como acetosa, estas materias irritan las paredes de la vejiga y producen en ella el catarro vejigal. Curacion: impedir á la materia flemosa que estacione en la vejiga y penetrar en ella, haciendo uso del Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage, etc. **GOTA Y REUMATISMO.** Estas dos enfermedades graves tienen su origen á una materia flemosa, acre, que se ha fijado sobre las membranas de las articulaciones y sobre las aponeurosis que cubren los músculos. Indicar la causa es indicar el remedio, es decir que el Elixir de Guillie es el mejor agente que se puede emplear cuando se quiere aliviar pronto y curar sólidamente estas dos enfermedades crueles. Podriamos pasar en revista la serie completa de las enfermedades ocasionadas por las flemas, que se da gratis con cada botella de Elixir, y que se puede adquirir en casa de todos los farmacéuticos bien surtidos de Francia y del extranjero. El Elixir de Guillie ha tentado la curacion de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

Tejido Eléctrico Magnético.
Muy eficaz, particularmente en los dolores gotosos, reumáticos, nevralgias, jaquecas y otros, y mas que todo en cualquier clase de infartos del pulmon (pleuresia), del abdomen, femorales (hidropesia ó anemia), etc. La caja 40 reales.

Callos, juanetes, ojos de gallo.
El tafetan engomado de Pablo Gage, conocido hace veinte años por sus inmediatos y completos resultados, destruye su misma raiz en algunos dias, aliviando instantáneamente. Véndese á 40 rs.

Dolores de muelas.
El balmoso de quinina de Pablo Gage los calma al instante, destruyendo la carie y esterilizando ademas el nervio dental; todo esto sin necesidad de boba. — Tiene un olor agradable. Precio 40 rs.

Para la venta únicamente al por mayor, dirigirse calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Córdoba Raya: Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas. Espinosa, botica de S. Pablo.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS DIRIGIDA POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE. CORDOBA.

Mármol del Buñuelo, esquina á San Miguel núm. 15

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

- Ajustes y contratos sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie.
- Compras y ventas en comision de los mismos, frutos, plomos, etc.
- Ventas en comision de artículos, cacao y demas géneros coloniales.
- Compra y venta de fincas.
- Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.
- Consignaciones y tránsitos.
- Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.
- Se facilita dinero á réditos, sobre hipoteca ó retroventa de fincas.

ALMACEN POR MAYOR Y MENOR de géneros ultramarinos, quincalla, sedería y otros efectos, plazuela de las Cañas números 8 y 9.

Acaba de recibirse un buen surtido de azúcar, arroz, cacao y demas géneros coloniales. Tambien se han recibido varios adornos de señoras, efectos de escritorio, útiles de caza y salchichon superior.
En dicho establecimiento se está terminando, la realizacion de porcion de géneros de droguería y pintura, y se hará una baja muy considerable en los artículos aun resistentes. Para lograr este beneficio es indispensable que las compras se hagan del total de cada artículo: 6-5

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amari-reosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la guta serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recobrar completamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los señores Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor Córdoba, Raya. Sevilla, Lopez Blesa y Compañía. Granada, Miguel Delgado.

—LA CONDESA DE CHAR-

NY, continuacion de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, por Alejandro Dumas padre. Traducida al castellano, y publicadas con láminas á dos tintas. Cada entrega costará, franca de porte, cinco cuartos. Se suscribe en la redaccion de este periódico, donde hay una entrega de muestra.

—PERDIDA. Se suplica á la

persona que se hubiese hallado, ó supiese el paradero de una multa, que en la noche del 29 de abril del presente se extravió de la Campiuelita alta, cuyas señas son: castaña, lucera, siete cuartas y un dedo, sin hierro, con una cruz en los pechos, se sirva avisarlo á la redaccion de este periódico. 4-3



—BAZAR DE CAMAS INGLESA SUPERIORES DE HIERRO DULCE Y DE BRONCE

EN CORDOBA, calle de la Librería núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Consisterias.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquia núm 47.

En Malaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y cojardas desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFLET superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones, etc.

ARCAS de hierro dulce, fuerisimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BITIDAS, bruzas, almohazas, barbadas, sillas de montar y castaños para liaves de caballos, tierca para carruajes, etc.

COLETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores girato las de uno hasta 8 caño, es llamadas apvolvens.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, mesas y cómodas, altares, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida, sartenes, parrillas, peroles, etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escotinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras, etc.

—PERDIDA. Quien se halla encontrado una perrita po-nena, de dos meses, rubia y hocico negro, puede llevarla á la calle de Muela núm. 10, en donde se le dará una gratificacion. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1861 se arrienda el cortijo del Origuero bajo, conocido tambien por la Boniga, situado en la ribera del rio Guadajocillo, lindante con los nombrados el Carrascal, Lobaton y el Alamillo. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeñores, se dirá su renta y condiciones. 6-3

—PERDIDA. El dia cinco del corriente se perdió una mantilla desde el Arco alto á la plazuela de la Almagra: es de tafetan con velo simpático. La persona que se la haya encontrado se servirá entregarla en la casa núm. 2 de dicha plazuela, y se le gratificará. 4-5

—ARRENDAMIENTOS. Para desde S. Juan próximo en adelante la casa principal calle del Paraíso núm. 7, con agua de pié, cochera, cuadra, jardín, muchas y buenas habitaciones y cristalería por el señorío. Para desde primero de enero próximo en adelante se arrienda el cortijo de Torre-mocha situado en la campiña y término de esta ciudad, con mas de 200 fanegas de tercio. En casa de su dueño el Sr. D. Bartolomé María Lopez, se tratará de sus rentas y condiciones. 6-3

—ARRENDAMIENTO. El 26 del corriente de doce á una se hace en subasta privada el del cortijo Donadio y coto de S. Juan en término del Marmolejo, compuesto de 1571 fanegas de tierra, y su tercio útil de labor 450, cuya subasta tendrá lugar para hacer los primeros barbechos en Enero de 1862 por el tipo de 40000 rs. de renta anual y condiciones que estarán de manifiesto en la casa administración del excelentísimo Sr. marqués de Valmediano, calle Conde la Torre núm. 6, previa la aprobacion de S. E. 4-4

—NARANJOS. En el huerto frente á la puerta de la iglesia del hospital de Jesus Nazareno, hay naranjos de venta en macetones con azahar, morunos y del pais. 4-4

—GARBANZOS. En la casa número 19 calle de Almonas se venden garbanzos muy tiernos de buena calidad á 7 rs. el celemin y á 80 rs. la fanega. En la misma casa se venden una albardilla, una carreta herrada, una porcion de iscales y otras alpatanas de labor. 46-12

—VENTA DE MADERA. Se vende la madera de Fresno que á continuacion se espresa: 447 mazas para carreteras y carros, 78 trozas de uñio, 42 ejes, 18 gargantas. Su dueño vive en la calle de Carreteras núm. 40, con quien se tratará su ajuste. 6-4

—EQUIDAD. En la libreria de don Mariano Arroyo, calle de San Fernando núm. 66, se vende la obra titulada 'Historia de la real marina española,' con una considerable rebaja de su costo.

—CAZA. Desde el dia 2 del presente mes ha quedado cerrada para caza la dehesa llamada Taquero, término de Villaviciosa.

—ARRENDAMIENTO. Para la proxima feria se arrienda una casa amueblada. En la plazuela de las Tendillas, núm. 12, darán razon.

—VENTA. En el cortijo del Galapagar-alto se venden para cortar en la menguante de agosto, próximo, 450 alamos negros del grueso de ege los mas delgados. Las personas á quienes acomodaren, podrán entenderse para su ajuste con D. Francisco Milá, que vive en la calle de Deanes número 5. 4-1

—VENTA. Cajas y atahurdas. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

TEATRO.

4.ª del abono de feria.
La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada:
Catalina.

Desempeñando el papel de protagonista la señorita doña Felisa Hernandez. A 3 rs. A las 8 1/2.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various words and fragments of text.